

S'isehafel

Zinswiller

1^{er} trimestre 2016

CALENDRIER 1^{er} trim. 2016

des fêtes de la commune

08 janvier	Cérémonie des vœux du maire à la salle des fêtes à 19 h
09 janvier	Soirée théâtrale organisée par le CSF – APFS à la salle des fêtes, à 20 h 15
16 janvier	Soirée théâtrale organisée par le CSF – APFS à la salle des fêtes, à 20 h 15
17 janvier	Après-midi théâtrale organisée par le CSF – APFS à la salle des fêtes à 14 h 30
23 janvier	Soirée théâtrale organisée par le CSF – APFS à la salle des fêtes, à 20 h 15
20 février	Soirée « Années 80 » organisée par l'Olympique Zinswiller à la salle des fêtes, à 19 h 30
27 février	Loto-bingo des boulistes à la salle des fêtes, à 20 h
04 mars	Assemblée générale de l'union des associations
06 mars	Messe des malades et des personnes âgées à la salle des fêtes
13 mars	5 ^{ème} salon du passe-temps organisé par l'Association Vie et Loisirs à la salle des fêtes de 10 h à 17 h 30



Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

L'année qui s'est achevée est marquée surtout par les attentats du 13 novembre 2015 à Paris. Je condamne très fermement ces actes barbares. Nous devons rester solidaires envers toutes ces personnes

victimes de ces attentats, qu'elles aient succombé, soient gravement blessées ou encore qu'elles aient eu la chance d'y échapper. D'ailleurs, lors du dernier Conseil Municipal une minute de silence a été respectée.

Des nouvelles du lotissement « les vergers du Besch » 2^{ème} tranche : la voirie est terminée, les candélabres seront posés au mois de février, l'arpentage définitif des terrains est réalisé ; à l'heure actuelle 5 permis ont été délivrés, et il y a 4 autres demandes de réservations. Si ces dernières se concrétisent, l'occupation serait pratiquement de 60%. Ce qui prouve à tous les niveaux, que notre village est attrayant et accueillant, ceci malgré la conjoncture.

Pour information, sachez que la commune devait passer du POS (plan d'occupation des sols) au PLU (plan local d'urbanisme) suivant des délais imposés par la Loi ALUR. Nous étions au stade de lancer l'appel d'offres pour le choix du bureau d'études quand la Communauté de Communes a décidé de prendre cette compétence et ainsi en mutualiser les coûts (environ 50.000€ pour Zinswiller). Ce transfert a été adopté récemment par le conseil communautaire et s'appellera désormais PLUi (plan local d'urbanisme intercommunal). Les modalités de ce PLUi sont actuellement en cours d'élaboration. Il va de soi que les habitants seront informés le moment venu et pourront consulter les documents concernant ce PLUi et émettre un ou des avis lorsque ceux-ci sont requis.

J'en profite pour remercier les conseillères et conseillers, le personnel communal ainsi que tous les bénévoles pour leur collaboration durant toute l'année 2015.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne année 2016, Bonheur, Santé, Prospérité.

ALLES GUEDE FER DES NEJE JOHR 2016

Ejere Maire

Alphonse MEYER

Sowie d'adjoints, de Gemeinerät un s'personnäl



Heureuses
fêtes en cette fin d'année
et très bonne année
et bonne santé à tous et toutes
pour 2016

Félicitations de la commune,
Hartzlich Gleckwensch von alle an :



Mme HAUSS née Anne FAULIMMEL

a eu la joie de fêter son 95^{ème} anniversaire entourée de ses proches. La doyenne du village est née le 25 novembre 1920 à Waltenheim-sur-Zorn au foyer de Catherine SCHEHRER et de Georges FAULIMMEL. C'est à Waltenheim qu'elle a passé son enfance avec sa jeune sœur Lina. Très tôt, elles ont eu la douleur de perdre leur papa. C'est en mai 1932, que la famille s'est installée à Zinswiller dans la boulangerie – épicerie vacante. En mars 1941, elle épousa Alfred HAUSS. De cette union naquit Jean-Paul. Le quotidien d'Anne fut assombri par la perte de son mari en avril 1975 puis de son fils en février 1997. Membre du club de loisirs et de détente, jusqu'à l'année dernière elle participait régulièrement aux sorties organisées. Pour l'occasion, les adjoints Doris GLAD, Véronique JUNG et Christophe WERNERT ainsi que les conseillères Bernadette ALLENBACH et Véronique WEISSGERBER lui ont rendu visite pour lui transmettre les vœux de la municipalité et lui remettre le cadeau d'usage.



Mme MEYER, née Marie-Antoinette BAUMANN

a eu la joie de fêter son 94^{ème} anniversaire entourée de ses proches. Elle est née le 24 novembre 1921 à Zinswiller au foyer d'Emilie SCHILD (malheureusement décédée un mois après sa naissance) et de Joseph BAUMANN. Marie-Antoinette a grandi avec son frère Marcel et fréquenté l'école primaire du village. Elle a été gouvernante pendant quatre ans à Paris puis trois ans à Strasbourg. Mme MEYER est toujours très affectée par ce qu'elle a subi, lors de sa déportation à Schirmeck pendant la guerre de 1939-1945. Le 29 juin 1946, Marie-Antoinette s'est mariée avec Eugène MEYER qui est malheureusement décédé le 02 avril 1990. De leur union sont nés : Marie-Odile, Alphonse, Micheline et Gérard. La jubilaire a le bonheur d'avoir 11 petits-enfants et 17 arrière-petits-enfants. Tout en s'occupant de l'éducation de ses enfants, elle était sacristaine à l'église catholique durant de nombreuses années. Aujourd'hui, elle se consacre à ses loisirs favoris : lecture, prière, télé, jeux. Le jour de son anniversaire, la nonagénaire a accueilli le maire Alphonse MEYER (qui n'est autre que son fils) et les adjointes Doris GLAD et Véronique JUNG venus lui présenter les félicitations au nom de la municipalité et lui remettre le cadeau de circonstance..



Mme BERNERT, née Marie-Madeleine MACHI

vient de franchir le cap des 85 ans le 25 novembre dernier entourée de sa famille. La jubilaire est née en 1930 à Zinswiller au foyer d'Auguste MACHI et de Victorine BEBON. Elle a grandi avec deux sœurs et un frère. Le 5 novembre 1954, elle a épousé Alphonse BERNERT. De leur union sont nés trois enfants : Elisabeth, Bernard et Denis. Le cercle familial s'est agrandi avec l'arrivée d'une petite-fille : Mélanie. Malheureusement sa santé ne lui permet plus de pratiquer ses passe-temps favoris : le jardinage et l'apiculture. Le jour de son anniversaire, l'octogénaire a accueilli le maire Alphonse MEYER et l'adjoint Walter HINZ qui lui ont présenté les vœux et remis le cadeau de la municipalité.



Mme DORN, née Jeanne MUTHS

Jeanne MUTHS a eu le bonheur de souffler ses 85 bougies entourée de ses enfants et petits-enfants. Jeanne est née le 30 novembre 1930 à Strasbourg au foyer d'Hélène REIMANN et de Marcel MUTHS. C'est à Bouxwiller qu'elle a grandi avec son frère Jean, fréquenté l'école primaire ainsi que le collège. Le 15 septembre 1951, elle s'est mariée avec Henri DORN, originaire du village, hélas décédé le 16 avril 2012. De leur union sont issus cinq enfants : Martine (malheureusement décédée), Marc, Michel, Christophe et Pierre, neuf petits-enfants et six arrière-petits-enfants ont agrandi le cercle familial. Madame DORN a quitté son poste d'employée de bureau pour se consacrer à l'éducation de leurs enfants et vaquer à ses passe-temps favoris tels que le piano, le canevass, le tricot et crochet d'arts. Le maire Alphonse MEYER et les adjointes Doris GLAD et Véronique JUNG lui ont rendu visite, présenté les vœux de la municipalité et remis le cadeau de circonstance.

Anniversaires des personnes âgées de 70 ans et plus

Janvier

01	Mme WALD Laurence	81 ans
16	Mme COLIN Margot	79 ans
17	Mme DELMER Mariette	81 ans
22	Mme HECKEL Colette	81 ans
24	M. LINDER Gérard	79 ans
29	M. SCHAULI Albert	73 ans
31	Mme STEINMETZ Anne	77 ans

Février

06	M. WILLEM René	88 ans
09	Mme STOQUERT Solange	82 ans
10	Mme TREU Brigitte	75 ans
19	M. HAMMANN Alfred	72 ans
24	Mme GULLUNG Anne	78 ans

Dans notre bulletin du précédent trimestre manquait :

29 novembre - Mme GRAF Anne-Marie 88 ans

Toutes nos excuses à Mme GRAF pour cet oubli.

Les grands anniversaires

90 ans Mme BUND née Jeanne GRUNEWALD le 07 mars 1926

85 ans Mme STEINMETZ née Marie-Antoinette BURGARD le 22 mars

85 ans M. CHRISTMANN Albert le 22 mars

80 ans M. LUCAS Jacques le 02 mars 1936

80 ans Mme DAUM née Huguette BOYADIS Le 21 mars 1936

Naissance

11 novembre

BERGER Cécilia Christiane, fille de BERGER Mike et de HARKAT Déborah (5 rue des Prés)

30 novembre

DEISS Arwen Pryscillia, fille de DEISS Cyrille et HAUSHALTER Stéphanie (25 rue du Griesberg)



DEISS Arwen



Mariage

13 novembre :

KÖNIG Jochen et GLESS Sandra

BIENVENUE

aux nouveaux arrivants !

WESNER Carmen et Gaétan au 8 rue Belle-Vue

SALAUN Yann et Jean-Luc ainsi que FULLENWARTH Sandra au 19 rue Griesberg

KNOBEL Cathy et KNOERY Adèle au 32 rue Griesberg



Mars

02	M. LUCAS Jacques	80 ans
04	M. GULLUNG Antoine	79 ans
07	Mme BUND Jeanne	90 ans
15	Mme DIETRICH Jacqueline	77 ans
21	Mme DAUM Huguette	80 ans
22	Mme STEINMETZ Marie-Antoinette	85 ans
22	M. CHRISTMANN Albert	85 ans
29	Mme ISENMANN Madeleine	88 ans
31	M. BEUVELET Michel	84 ans

DYNAMISME DE LA COMMUNE

Médailles du travail

A l'issue du conseil municipal du 25 septembre dernier, le maire Alphonse MEYER a eu l'honneur de remettre la médaille du travail pour 20 ans de services à notre secrétaire de mairie Thierry GEYER.



Marie-Louise SCHILD et Gérard SPATROHR ont été honorés lors de la dernière cérémonie du 14 juillet.

Félicitations à tous.

Fête de Noël des personnes âgées et du personnel communal

Le dimanche avant Noël a eu lieu la fête de Noël des personnes âgées et du personnel communal. Après les allocutions du maire Alphonse Meyer, puis du député Frédéric Reiss, les convives ont pris un délicieux repas de fête. L'après midi fut riche en animations. Tout d'abord Corinne, Guillaume et Marie, du Réseau d'Animation Intercommunal, ont raconté un conte de façon originale. Puis les enfants ont interprété des chants de Noël, dont l'un de leur propre composition, avec en soliste Nathan Avril. Arrivé dans la salle en cours d'après midi, le nouveau curé Gilles Vieille – Cessay a parlé de sa carrière avant d'être nommé à Zinswiller. Puis les enfants ont apporté à leurs aînés les cadeaux qu'ils avaient confectionné les mercredis précédents. Bien évidemment, Saint Nicolas a rendu visite aux convives, offrant des douceurs aux enfants sages. Encore une belle après midi toute en convivialité !



Plein feux sur Halloween !

En octobre, les jeunes du RAI, encadrés par les mamans et mamies bénévoles, ont réalisé des bricolages en relation avec Halloween.

Les inquiétants montages en carton avec des matériaux de récupération et citrouilles avec bougies ont exprimé une créativité étonnante.

Un goûter a conclu les deux jours d'animation.



Graine de championne

A l'âge de 4 ans, Mathilde BOYARD a commencé la pratique du judo. En 2012, à 7 ans, elle participe à sa première compétition. A 10 ans, elle obtient la ceinture verte. En **octobre 2015**, une distinction lui a été remise à Reichshoffen pour avoir fini 2^{ème} du district de la Lauter dans sa catégorie.

Mathilde a aussi fait partie de l'équipe qui était classée à la finale des districts du Bas-Rhin, à Sélestat en juin. Bons débuts pour ses 10 ans !



Merci à tous les participants !

La choucroute de la paroisse catholique

En novembre, la chorale Ste Cécile et le conseil de fabrique de l'église catholique ont organisé leur traditionnelle choucroute. Un excellent repas et un après midi plaisant ont fait le bonheur des convives. Entre le tour de chant de la chorale, l'estimation de la pièce de lard et le tirage de la tombola, l'ambiance était festive, permettant aussi de se retrouver entre amis.



Un 11 novembre pas comme les autres

Cette année, la cérémonie du 11 novembre s'est étoffée d'un spectacle en 10 tableaux mis en scène par Bernadette et Denis ALLENBACH, retraçant cette période douloureuse de l'Histoire. Pas moins d'une quinzaine d'acteurs et de figurants de tous âges, de 7 à 90 ans (dont notre doyen Antoine DAVRON) ont retracé la période, rapportée à l'échelon local, avec des costumes anciens. Les noms des 36 victimes du village ont été énoncés, faisant partie intégrante avec la cérémonie et le texte officiel lu par le Maire. Un verre de l'amitié a suivi à la salle des fêtes.



Bourse aux jouets

Et une 16^{ème} édition ! Près d'une centaine d'exposants ont mis en vente de multiples objets, au grand bonheur des visiteurs qui ont une fois de plus trouvé le cadeau à offrir. Le succès de cette opération qui n'est plus à démontrer, réside dans la préparation, chose que la quarantaine de bénévoles de la toute nouvelle section «Les z'écoliers» de l'association Vie et Loisirs, impliquée à fond, maîtrise parfaitement. Bravo !



Sortie en forêt communale

Début novembre, a eu lieu une sortie en forêt communale, avec le maire, les conseillers et conseillères et conjoints, le personnel communal, sous la direction de Guy STEPHAN, le garde forestier. L'essentiel de cette randonnée consistait en la présentation du projet d'aménagement de la forêt communale de 2016 à 2035. A noter que, suite à divers achats, la surface boisée passera de 34,41 ha à 39,93 ha. Les historiques de coupes et le remplacement d'essences par d'autres, plus rentables, ont aussi fait partie de l'exposé très complet du garde.



Fête des artisans et commerçants

Encore une année où les commerçants et artisans du village ont dorloté leurs concitoyens avec un après-midi convivial. Rien n'a manqué, Bredele, vin chaud, café ont traditionnellement fait partie de la fête, sans oublier le St Nicolas arrivé en calèche, le tour de chant des enfants de l'école et le petit concert qui est tellement dans l'esprit de Noël. Des promenades à cheval ont été proposées aux enfants et aux adultes téméraires guidés par Philippe HEILIG, Andrea, Anna et Jacky. Le lâcher de ballons avait également un grand succès. Merci à vous !



Un demi-siècle de chef de chœur

Dimanche 22 novembre, le chef de chœur de la chorale Ste Cécile de l'église catholique, Richard KOEHL, a été mis à l'honneur pour ses cinq décennies de bons et loyaux services. Le curé Gilles VIEILLE-CESSAY lui a remis la médaille d'or des 50 ans de la reconnaissance diocésaine, et le maire Alphonse MEYER lui a également offert un cadeau pour cette admirablement longue carrière. Toutes nos félicitations !

Champion d'Europe

Après avoir décroché 5 titres de champion de France **les 24 et 25 octobre 2015** à LIMOGES avec :

- 2 en poule Soie blanche grande race (coq et poule)
- 1 poule en Soie blanche naine (poule)
- 1 en parquet poule soie blanche grande race (1coq + 3 poules) et 1 titre en élevage de cette race

Dominique WALD enchaîne et monte sur la plus haute marche du podium en remportant 2 titres de champion d'Europe en poule soie blanche naine (1 poule et un coq) lors de l'exposition Européenne qui a eu lieu les 14 et 15 novembre 2015 à METZ.



La sortie du Club de Loisirs et de Détente des Vosges du Nord

Comme il est désormais de coutume, les membres du Club étaient de sortie le **mercredi 9 décembre**. Pas moins de 24 personnes se sont retrouvées à Imbsheim dans le «Bastberger Stuewel» atour d'un bon déjeuner, au menu : «Fleischschnacke» et «Apfelstrudel»... Après ce régal, le groupe a visité le Musée du Pays de Hanau à Bouxwiller, où une guide leur a fait re-découvrir les arts et traditions populaires au 19^{ème} siècle.



Sympa, le petit marché du terroir !

Depuis mi-octobre, Zinswiller a son marché du terroir sur la place devant l'ancienne caserne de pompiers, juste en face de la boulangerie. Tous les vendredi matins, Luc propose ses produits de qualité en boucherie et charcuterie. Michel, lui apporte ses produits du terroir en fruits et légumes, quant à Philippe, ses fromages sont tout à fait dans l'esprit de ce marché : excellents !



Paroisse catholique : départ et arrivée

Au mois d'octobre, le secteur paroissial catholique a vu le départ du curé Jean Luc CASPAR, après plus de 21 années de services. Son nouveau secteur sera désormais Lembach et sa région. Son successeur, M. le curé Gilles VIEILLE-CESSAY, nous vient de la paroisse de Krautergersheim, la municipalité et les habitants de Zinswiller lui souhaitent la bienvenue. Bonne continuation à tous les deux dans leur œuvre.



Les vergers du Besch II

Suite et fin des avancements des travaux préalables : réseaux d'eau, électricité et route, ne manque que les candélabres pour éclairer le lotissement. Tout y est, ne reste plus qu'à accueillir les futurs acquéreurs. Sur les 15 lots disponibles, cinq permis sont accordés et 4 autres font l'objet d'une réservation. Ces parcelles allant de 5 à 15 ares sont libres d'architecte.



Téléthon

Le **samedi 5 décembre**, les membres du C. C. A. S. et des bénévoles, accompagnés de 15 enfants, étaient mobilisés pour la vente de « Mannele ». La somme récoltée, soit 1430€ sera intégralement reversée au Téléthon. UN GRAND MERCI !



Banque alimentaire



La collecte de cette année a eu lieu le **samedi 28 novembre**, à la salle des fêtes, où Nicolas, Berni et Christophe ont accueilli les généreux donateurs et recueilli 9 cartons de produits alimentaires : **MERCI A VOUS TOUS !**

Les U13 au troisième tour de la coupe d'encouragement du Crédit Mutuel

Après une première victoire le **26 septembre** face à l'Entente « Ohlungen/Evallons » sur le score de 5 buts à 2, les U13 du coach Frédéric OBERT ont passé le deuxième tour le mercredi 11 novembre sur le terrain de Zinswiller contre « la porte du vignoble ». En effet, la qualification fut longue et indécise, mais finalement au bout du suspense, après l'épreuve des tirs aux buts, les verts et blancs ont gagné le droit de disputer le prochain tour ! Les jeunes joueurs actuellement leader de leur groupe, connaîtront leur adversaire dans quelques semaines, une fois le tirage au sort réalisé. Ce match pour le troisième tour se jouera au printemps. C'est en tout cas, une magnifique première partie de saison que réalisent les jeunes footballeurs, que ce soit en championnat avec cette première place, dû à un splendide parcours (5 victoires sur 7 matchs), comme en coupe d'encouragement ! N'hésitez pas à venir les supporter le samedi après-midi au stade municipal de Zinswiller !



Agenda et calendrier sur le site officiel du club: www.olz-1949.com

Un nouveau Conseil d'Administration à l'AAPPMA de Zinswiller

Lors de l'Assemblée Générale du dimanche **29 novembre 2015**, le Président de l'AAPPMA de Zinswiller, HEILIG Richard, a dressé le bilan de ses 6 années de mandat et a présenté une dernière fois le rapport annuel de la saison de Pêche 2015. Par la même occasion, il en a profité pour remercier l'ensemble des membres présents et plus particulièrement le Conseil d'Administration de l'Association pour leur soutien et leur dévouement pendant toutes ces années. Moment fort de la réunion : les élections du nouveau Conseil d'Administration élu pour la période quinquennale de 2016-2020 et composé de 11 membres, à savoir :

Président : Claude KRISCH
Vice-Président : Marcel DAENTZER
Trésorier : Denis ALLENBACH
Trésorier Adjoint : Florent HOERTEL
Secrétaire : Jonathan DISS
Secrétaire Adjoint : Suzanne HEILIG
Didier KAUFFMANN, Maurice OBER,
Louis SOLD, Loïc WINTER
et Richard HEILIG.



Nous souhaitons bonne chance au nouveau Comité !



Théâtre dialectal : « Rindvieh à la carte »

Pour la saison 2016, la troupe de théâtre de l'APFS est en train de répéter consciencieusement la comédie en 3 actes de Bernard WEINHARD, « Rindvieh à la carte ». Dans un contexte d'élections municipales, le maire et deux adjoints vont voir des coco-girls, son épouse n'est vraiment pas aidée avec ses deux employées de maison, ni par le valet de ferme un peu idiot. Mais quand un oncle d'Amérique et un scheikh débarquent, ainsi que la râleuse du village, la situation devient

franchement comique. A voir les samedis 9, 16 et 23 janvier à 20h15 et le dimanche 17 janvier à 14h30. Renseignements et réservations au 03 88 09 18 02 et 06 85 39 45 02.

Salon du passe-temps

L'association Vie et Loisirs organise son 5^{ème} salon du passe-temps le **13 mars 2016**. Un appel est lancé aux collectionneurs et passionnés de tous genres. Ce salon vous offre l'occasion de partager votre savoir-faire ou votre collection ; la participation est gratuite aussi n'hésitez pas à contacter Doris au 03 69 11 83 37 ou Bernadette au 03 88 09 78 43. Restauration sur place : au déjeuner, un pot au feu, café et gâteau pour 10 €.





Quizz

du Parc naturel régional des Vosges du Nord (PNR)

Votre commune fait partie du Parc naturel régional des Vosges du Nord. Mais connaissez vous ce territoire ?

1 Le Parc Naturel Régional des Vosges du Nord vient de fêter en 2015 un anniversaire important. Mais quelle est sa date de création ?

- A 1965
B 1975
C 1995

2 Le PNR des Vosges du Nord regroupe des communes des départements du Bas-Rhin et de la Moselle. Mais combien sont-elles ?

- A 62
B 194
C 111

3 La forêt est notre océan ! Ici, les arbres sont partout mais sur les 128 000 hectares du PNR, combien sont couverts par la forêt ?

- A 81 200 ha
B 40 500 ha
C 99 800 ha

4 Le Grand Wintersberg, sur la commune de Niederbronn-les-Bains est le sommet des Vosges du Nord. Mais quelle est son altitude ?

- A 456 m
B 581 m
C 858 m

5 Le PNR des Vosges du Nord est labellisé réserve mondiale de la biosphère par l'Unesco. Depuis 1998, c'est même une des rares réserves transfrontalières d'Europe. Mais associé à quel autre territoire ?



- A Le Schwarzwald
B Le Pfälzerwald
C Le Weisswald

Suivez-nous sur facebook.com/parcvosgesnord
Inscrivez-vous à notre lettre d'informations numérique sur : www.parc-vosges-nord.fr

Réponse 1 - B, le Parc fête ses 40 ans en 2015. 2 - C, 2/3 des communes dans le Bas-Rhin, 1/3 en Moselle. 3 - A, soit près de 63% du territoire. 4 - C, le hêtre est l'espèce végétale dominante car il est très bien adapté aux conditions locales. 5 - B, au sommet vous découvrirez une tour panoramique de 25 mètres de hauteur.



Canton de REICHSHOFFEN
VOS CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX à votre écoute !

nathalie.marajo-guthmuller@bas-rhin.fr
remi.bertrand@bas-rhin.fr
03 88 76 69 50

Nathalie Marajo-Guthmuller et Rémi Bertrand



Nous vous souhaitons une année 2016 sereine. Qu'elle soit pour vous et vos proches Source de Satisfaction et de Bonheur. En ces temps où notre pays est mis à rude épreuve, il est important que nous fassions preuve de Solidarité, Fraternité et Partage, valeurs humanistes auxquelles nous tenons tous. «*« Alles gute, a glectlich Neij Johr, Kraft und Gsundhèt an alli »*»



Le mot du Député

Chers Amis de Zinswiller,

L'année 2015 restera marquée par les terribles attentats qui ont ensanglanté notre pays, d'abord en janvier puis en novembre avec un degré de violence inouï : ce sont les valeurs incarnées par la France qui sont attaquées. Dans notre région, qui a souffert de façon toute particulière des guerres mondiales du XX^{ème} siècle, ces attaques lâches envers des victimes civiles ne peuvent que susciter l'indignation mais également l'émotion et la compassion pour les familles touchées. Nous avons commémoré avec ferveur le 70^{ème} anniversaire du 8 mai 1945 mais ces douloureux événements doivent nous rappeler que la sécurité et la paix ne sont jamais acquises et qu'au nom d'une idéologie ou sous couvert d'une religion, le fanatisme peut réapparaître et menacer notre avenir.

2015, c'est aussi l'année de la COP21, où Paris rassemble les responsables de la planète pour tenter de réduire l'impact de l'Homme sur la Nature et pour contenir le réchauffement climatique. Dans ce domaine notre Nation doit être l'un des moteurs sur la scène internationale et nous devons, chacun à sa place, prendre une responsabilité en matière d'économie d'énergie et de développement durable.

En France 2015 est aussi une année électorale qui a commencé par l'élection de « binômes départementaux » dans des cantons élargis. En décembre, les élections régionales ont ébranlé notre pays avec une percée sans précédent du Front national. 169 candidats auront la charge de gérer l'économie d'une mégarégion dont nous ne voulions pas. Pourtant la taille ne fait pas tout ; plus que jamais dans un contexte international troublé, avec des perspectives économiques

incertaines, les citoyens ont besoin de proximité et d'écoute.

Loin des états-majors parisiens des partis, je reste persuadé que c'est à vos côtés et avec vous que nous pouvons préparer l'avenir, accompagner les mutations de notre territoire, anticiper les opportunités de développement, en gardant toujours à l'esprit le cadre profondément transfrontalier de l'Alsace du Nord. C'est une chance pour l'emploi, ça l'est aussi pour tous nos citoyens qui ne peuvent plus jouer à saute-frontière comme avant dans les relations franco-allemandes. La mise en place de contrôles aux anciens postes de douane nous rappelle qu'il fut un temps où l'Outre-Forêt constituait un glacis ; cela doit aussi nous faire réaliser à quel point l'Europe est une chance dans notre quotidien.

A Zinswiller, commune forestière, la protection de l'environnement n'est pas une formule creuse puisque le maire et son conseil municipal sont en train de travailler sur un plan d'aménagement des forêts pour les vingt ans à venir : un investissement patrimonial pour les générations futures. A noter aussi que la vie associative, à l'instar de l'incontournable harmonie de l'usine De Dietrich, crée une réelle animation dans une commune fière de ses trois fleurs...et de sa miss.

A toutes et à tous, je souhaite de très belles fêtes de fin d'année dans la paix, la joie et la santé. Ensuite ouvrons ensemble une année 2016 pleine de moments de bonheur, de l'énergie pour s'engager dans l'avenir et l'espoir de continuer à bénéficier d'un cadre de vie exceptionnel en Alsace du Nord.

Très cordialement

Frédéric REISS

Député du Bas-Rhin

Maire honoraire de Niederbronn-les-Bains